ЗАДАНИЕ  5

ПРАВОПИСАНИЕ СУФФИКСОВ

Н-НН в суффиксах прилагательных
                    Н                                                              НН
АН     сделанный                                          ОНН 
ЯН      из чего-то                                           ЕНН 
ИН                                                                основа на Н + Н

[bookmark: _GoBack]Например: кож-АН-ый, льн-ЯН-ой, лебед-ИН-ый, революци-ОНН-ый, лекарств-ЕНН-ый, лимоН-Н-ый

Обратите внимание: слово стариННый образовано от слова старИНа, овчиННый – от слова овчИНа.

Исключения:

	Стеклянный Оловянный
Деревянный
Безымянный
	ветреный  (день, ветряная(-ой) (мельница, двигатель),человек)
но:  безветренный(-ая) (день, погода)
масляный (сделанный из масла)
масленый (пропитанный маслом)
	Синий 
зеленый
бараний
вороной
румяный
багряный
юный
пряный
свиной
рьяный
	собственный подлинный 
окаянный
косвенный
чванный 
чеканный


  
Н – НН в суффиксах отглагольных прилагательных и причастиях.

	Н
	НН

	1) краткая форма
2) несовершенный вид без зависимого слова (полная форма)
	1) полная форма совершенного вида
Исключение:  раненый
2) полная форма несовершенного вида с зависимым словом
3) оканчивается на ЕВАННЫЙ, ОВАННЫЙ
Исключение: кованый, жёваный

	Совершенный вид        (что сделать?)     
Несовершенный вид (что делать?)

	Например:
жареный (полная форма, несов.в., нет зав.сл.)
жаренный в масле (полная форма, несов.вид, есть зав.сл.)
поджаренный (полная форма, сов. вид)
решён (краткая форма)
маринованный (полная форма, оканчивается на ОВАННЫЙ)



Исключения:
	НН
	Н

	Виданный
Виденный
Доморощенный
Читанный
Негаданный
Казнённый
Разливанный
Ставленый
Считанный
Штукатуренный
	Отчаянный
Деланный
Жеманный
Священный
Невиданный
Неслыханный
Желанный
Неожиданный
Нежданный
Медленный
	Данный      
Недреманный
Чеканный
Чванный
Слыханный
Нечаянный
Венчанный
Окаянный
Обещанный
Новорождённый
	жеваный
кованый
раненый
названый (брат)
посаженый (отец)
смышленый
Прощеное воскресенье
писаная (красавица)



Н-НН в суффиксах имён существительных, 
кратких имён прилагательных, наречий
1) Написание Н-НН в именах существительных определяется теми же правилами, что и написание Н-НН в полных прилагательных
Например::осиННик (образовано от слова осина, основа которого оканчивается на Н, поэтому пишется НН),
нефтяНик (образовано от слова нефтяНой, в котором есть суффикс ЯН, поэтому в  существительном пишется Н).

